

REFORMA

Quieren mejor nota crediticia para País

Gonzalo Soto

Cd. de México (09-junio-2016).- Para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el País tiene suficientes elementos de fortaleza financiera para que calificadoras como Fitch Ratings les aumenten la nota crediticia, aseguró Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda.

Durante su participación en un foro organizado por Fitch Ratings, el funcionario destacó que México tiene unas finanzas públicas sanas y elementos de seguridad como las coberturas petroleras y la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional (FMI), que permiten pensar en un aumento de la calificación del País.

Con la línea de crédito del organismo internacional, más las reservas internacionales del Banco de México (Banxico), apuntó, el País cuenta con 256 mil millones de dólares para hacer frente a la volatilidad financiera y cubrir obligaciones de deuda.

"Esos 256 mil millones de dólares es 13 veces el costo del servicio de la deuda y sólo la línea de crédito flexible representa 84 por ciento de la tenencia de bonos en manos de extranjeros.

"Son fortalezas que se podrían considerar para tener una calificación más alta con Fitch", aseveró.

Aportela descartó que la deuda del País, que suma 48.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), represente un riesgo financiero, ni que el ritmo de endeudamiento, que creció 15 puntos porcentuales entre 2008 y 2016, esté alejado de lo que ocurre en otras economías.

Por otro lado, descartó que la deuda de estados y municipios represente un riesgo para las finanzas públicas, pese a que actualmente alcanza ya 3.1 por ciento del PIB.

De hecho, aseguró que son más las fortalezas de la economía mexicana que los riesgos y que actualmente México marcha por un buen camino, con un crecimiento sostenido, finanzas públicas sanas y una deuda bajo control respaldada por el FMI e ingresos tributarios crecientes.

A pesar de las afirmaciones del subsecretario, Eugenio López, director general de Fitch Ratings México, descartó que la línea de crédito flexible con el FMI y los números presentados sean motivo suficiente para aumentar la calificación crediticia.

"Hay otros temas pendientes y uno de ellos es el crecimiento económico que es bajo y otro el marco institucional.

"Ambos son asignaturas pendientes que son más complejos que la línea de crédito ante cualquier asignatura", explicó.

Asimismo, contrario a lo planteado por el funcionario federal, para Fitch el crecimiento de la deuda sí es una de las principales preocupaciones al evaluar el País, que por el momento mantendrá su nota de BBB+. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo